
第22回市民第22回市民第22回市民第22回市民とのとのとのとの意見交換会意見交換会意見交換会意見交換会・・・・報告書報告書報告書報告書（（（（城北地区城北地区城北地区城北地区））））

 参加人数：男性５名、女性１名、合計６名（うち班外議員０名）（他自治体等傍聴者０名）

１．議会報告、市政全般についての総括
　　会津若松駅の再整備についての説明を求められた。事業の進捗を含め次回以降に丁寧な説明が必要である。個人の要望項目
　　と町内会や地区としての要望項目については、参加者の中から丁寧な要望項目づくりが必要であるとの意見が出された。

２．地区別テーマでの意見交換についての総括
　⑴　地区別テーマ
　　　「城北地区における子育て支援について」
　⑵　テーマ設定の理由、背景
　　　未来を担う若者や子どもたちへの支援について当事者や経験者、地域の方々の声を聴き政策に反映させたい。
　⑶　主な地域課題
　　　町内の人口減少と、子どもの数が減少していることで町内会の運営、子ども会組織、加入者に関する問題が出てきている。
　　　そうした課題、問題解決に向け、各町内会が改善策を検討し実施してきている。

 開催場所：城北コミュニティセンター　

 開催地区：城北地区  開催日時：令和元年５月８日（水）　18時00分　～　20時15分

 担当班　：第４班（出席議員）石田典男、松崎　新、中島好路、古川雄一、原田俊広　　（欠席議員）なし
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会津若松駅の再整備について、以前、市の担当者
から駅前広場のロータリー化について説明を受け
たことがある。会津若松駅の再整備は、どのよう
な内容で進められるのか。

２月定例会で建設部の予算に会津若松駅前都市基
盤整備事業費57,075,000円が計上された。駅前の
道路について基本的に調査を行うもので、飯盛山
から駅前までと上荒久田からきて会津若松駅近く
の踏切改良工事が終了し信号機が設置され、大町
通りの改修工事が進められ一方通行になった。交
通量が増え会津若松駅周辺の道路接続をより良い
ものにするために調査を依頼するものである。調
査結果を受けて、東日本旅客鉄道㈱、日本貨物鉄
道㈱、会津乗合自動車㈱、会津若松市が協議をす
ることになった。また、この事業については、総
務委員会でまちの拠点について協議説明がされて
きた。平成28年度には、駅前広場についての調査
が委託されさまざまなパターンについて報告を受
けてきたところである。

〇 ①
まちづく

り

犬の糞の放置についてですが、一部の方が放置し
ている。沼川から藤室街道にのぞむ路肩沿いの草
むらに多く放置されていることを報告します。

個人的な要望事項として受け止めさせていただ
く。なお、町内会や区長会に要望事項を提案する
などしてはいかがか。 〇 ② 環境

要望として、藤室街道にある４カ所の十字路に信
号機の設置をしてほしい。

個人的な要望事項として受け止めさせていただ
く。なお、町内会や区長会に要望事項を提案する
などしてはいかがか。

〇 ② 交通安全

信号機設置の要望は、地区全体の共通認識になっ
ていない。会津若松駅と七日町駅間の踏切遮断機
鳴動時間と渋滞、信号機設置によるさらなる渋滞
のこともある。

個人的な要望事項として受け止めさせていただ
く。なお、町内会や区長会に要望事項を提案する
などしてはいかがか。 〇 ① 交通安全

※項目
キーワード

分類 番号 備考

○　議会報告(定例会、政策討論会など)、市政全般(テーマ以外)について

市民の発言内容 議会（議員）の発言内容

※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの

※番号 ①回答(処理)済 ②聞き置いた事項(含む情報提供) ③後日回答

2



※項目
キーワード

分類 番号 備考

○　議会報告(定例会、政策討論会など)、市政全般(テーマ以外)について

市民の発言内容 議会（議員）の発言内容

※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの

※番号 ①回答(処理)済 ②聞き置いた事項(含む情報提供) ③後日回答

お礼です。前回の意見交換会に出席して一方通行
の標識が見づらい、わかりづらいこと、またカー
ブミラーの設置について７カ所の要望を出しまし
た。その後、現地調査をしていただき、さらに本
日配布された報告書で回答していただきました。
ありがとうございます。

ご意見ありがとうございます。

●

○
②

意見交換
会

交通安全

市政だよりには市長へ手紙を出すことのできる紙
面になっている。広報議会も同様に手紙を出すこ
とのできる紙面にしていただけないか。

広報広聴委員会に報告し協議をさせていただく。

● ①
議会広報
紙

会津若松駅北側にある駐輪場の問題です。草が伸
び放題なので管理をしていただきたい。

会津若松駅前に２か所、七日町駅１か所、西若松
駅２か所に市が管理する駐輪場がある。朝晩管理
を委託し、整理していただいている。質問のあっ
た駐輪場は、底地が日本貨物鉄道㈱の土地である
ため舗装をすることは困難な場所であるが、担当
所管課で管理しているので報告し改善を求める。

〇 ③

後日調査し、事
後報告する。
（事後処理報告
書Ｐ８に記載）

交通安全

大町通りから野口英世青春通り、道路路面とポー
ルの色が同化している。改善できないか。

大町通りから野口英世青春通り、道路路面とポー
ルの色の同化については統一的なデザインの関係
もあり現在の仕様になっていることをご理解くだ
さい。

〇 ① 道路

市民との意見交換会では、参加者に飲料の提供が
あってもよいと考える。

飲料の提供については、公職選挙法と予算の関係
があるが、コミュニティセンターのお茶道具を利
用してお茶を提供することは可能と考える。 ● ①

意見交換
会
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○　地区別テーマでの意見交換について

城北地区小学校役員の方との事前打ち合わせで、
子育て支援について現在の認識を伺ったところ、
以下のような意見があった。

城北地区は年３回、区長会、PTA、各種団体で交流
会を実施し情報交換を行っている。

全校児童は４年前に比べ約100名減っている。その
ためPTA活動、児童会活動を現状の体制で行えるよ
うに再編、整理を行ってきた。例えば、４年前か
ら児童後援会を立ち上げ、PTAは、お金の後方支援
を行っている。

また、PTAの役員体制、各委員会の再編、委員会活
動の縮小を行った。学年行事の親子レクの廃止を
考える。その背景は、親が休日休むことができな
いからである。また、委員会活動、全体活動で
は、役員以外でもお手伝いができる方に活動に参
加していただいている。

　・子どもの成長に合わせた支援について

親のモラルの問題が出てきている。話を伺うが全
ての方ではないが一部の方には、親の問題意識に
疑問を感じることがある。役員会の中では、一部
の保護者ではあるが、問題を抱えているのは、子
どもより親の方でないかとの意見が出されてい
る。

　・子どもの遊び場、学ぶ場について

→　「城北地区における子育て支援」について

市民の発言内容 議会（議員）の発言内容 分類 番号 備考

※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの

※番号 ①回答(処理)済 ②聞き置いた事項(含む情報提供) ③後日回答
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○　地区別テーマでの意見交換について →　「城北地区における子育て支援」について

市民の発言内容 議会（議員）の発言内容 分類 番号 備考

※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの

※番号 ①回答(処理)済 ②聞き置いた事項(含む情報提供) ③後日回答

地区では、子どもの遊び場は、小さな公園がいく
つかあるが望ましい環境にはなっていない。

　・地域別の子育てについて

児童・生徒数が減っているので以前と比べると子
どもたちの環境は変わってきている。

今年からこどもクラブが新校舎内に設立された。
大変期待している。

　・地域で育てる子どもの環境について

道路が狭隘で通学路の問題がある。交通指導員２
名、安全ボランティアの方に登校前に指導してい
ただいている。月１回情報交換を行っている。中
学生にも声掛けをしていただいている。

議会は、４月22日城北地区の小学校役員の方から
子育て支援の上記４つの項目について意見を伺っ
た。子育て支援について議会が取り組むに当た
り、城北地区の皆様方からも課題や問題について
教えていただきたい。
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○　地区別テーマでの意見交換について →　「城北地区における子育て支援」について

市民の発言内容 議会（議員）の発言内容 分類 番号 備考

※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの

※番号 ①回答(処理)済 ②聞き置いた事項(含む情報提供) ③後日回答

町内のなかで問題になっているのは、子ども会会
員が、約100名から10名台になっている。主な要因
が、親が役員をやれない、だから加入しないとい
う方が増えていることから、町内の対策として、
町内の祭りや才の神をこれまで子ども会役員を中
心に担っていただいたのですが、町内会役員と老
人会が連携して行っている。こうした役員の方の
運営の軽減化を図ることで、子ども会に加入しや
すい取組を進めている。

〇 ①

金川町の公園は、野球、サッカーはダメとの看板
がある。この看板は、以前はなかった。孫の話で
すが、野球、サッカーを公園でしたいとの希望が
あるができないので、友達と近くの公園では遊ば
ないと言っている。

〇 ①

子ども会の会長から子ども会の解散を相談され
た。今年は、４世帯の参加、役員のなり手がいな
いため会長が、総務、会計を行ってきたが、会長
の後継者がいないので、子ども会活動ができない
とのことであった。今年１年は、町内会と子ども
会行事を一緒にやることで整理した。来年以降の
子ども会活動について悩んでいる。先ほど報告さ
れた老人会と一緒に参加を呼び掛けたい。また、
夏まつりについては、隣の町内会に参加を呼び掛
け実施している。

〇 ①
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○　地区別テーマでの意見交換について →　「城北地区における子育て支援」について

市民の発言内容 議会（議員）の発言内容 分類 番号 備考

※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの

※番号 ①回答(処理)済 ②聞き置いた事項(含む情報提供) ③後日回答

以前、城北地区は子ども会がすべて組織されてい
た。現在は金川町、石堂町周辺には子ども会があ
る。それ以外の町内会の子ども会は休会状態であ
る。そこで城北地区子供会育成協議会では、近隣
の子ども会連合での活動や活動している子ども会
への加入を呼び掛けている。

〇 ①

子ども会は、４、５軒の加入。隣の町内から子ど
も会に加入したいとの希望があったので、加入に
向けて町内会としての約束事を整理した。町内会
は、子ども会に対し援助金を交付して支援してい
る。町内会行事には、参加費の一部を補助してい
る。そのため、町内会会員同様の行事参加ができ
ることを説明し、町内会会費月300円を親子の人数
分納めていただくようにしてきた。現在は、希望
する方々は、町内会で運営費を負担し実行してい
る新年会、日帰り旅行など各種行事に親子で参加
していただき、それぞれ町内会会員同様の補助を
受けている。これからも近隣からの子ども会加入
希望者の参加を認めていきたい。

〇 ①
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城北地区城北地区城北地区城北地区

件名 処理（対応）内容 備考

１．駅前駐輪場の管理
　　　　　　　　　（Ｐ３）

【市民からの要望・質問】
　会津若松駅北側にある駐輪場の問題です。草が伸び放題なので管理
をしていただきたい。

【事後処理結果】
　５月17日、担当課である市危機管理課に確認。
　「年２回定期的に駐輪場の管理を行っている。今年度は５月15日、
放置自転車の撤去、草刈りなどを行った。」との回答を得た。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　市民市民市民市民とのとのとのとの意見交換会意見交換会意見交換会意見交換会・・・・事後処理報告書事後処理報告書事後処理報告書事後処理報告書

駐輪場

会津若松駅北側にある駐輪場

出典 オープンストリートマップ

8


